



西浦の風

敦賀市立西浦小学校
校長室だより 第4号
平成26年7月18日

こんな時代だからこそ

本日で1学期前半も終わります。遠足や地区合同の運動会、水島清掃など行事も多く、保護者のみな様や地域の方々にはたいへんお世話になりました。ありがとうございます。

子どもたちは、小学生だけという新しい環境の中でもしっかり頑張ってくれました。着実に成長していく姿を見るのは、教師としての大きな喜びです。

そんな子どもたちにとって、待ち遠しくて仕方がないのが夏休みです。自由な時間も多くなり、朝はゆっくり起きて、ゲームをしたりテレビを見たり、ひよっとするとスマホでおしゃべりして、それから遊びに行つて……など、親としては、ちょっと怒りポンポンモードになってしまいそうですが、よくある夏休みのパターンです。家庭に、ゲームや携帯（スマホ？）があるのだから、するなという方が無理なのかもしれません。（使うにあたって、子どもと約束は決めてありますか）

調査によるとスマートフォンは、高校生の88%が所持しているとのことです。（デジタルアーツ調査 ちなみに、中学生は55%、小学生は38%）しかし、スマホが出だしたのは2000年あたりです。また、全世界的に有名なユ○○ロなどが爆発的な人気を得だしたのも同じ時期です。安くてよいものが簡単に手に入る、特にこの15年ほどで日本はさらに物質的に豊かになってきたといえます。



物質的にそれほど豊かではなかった時代に育った親（世代）からすると、できる限り子どもの欲求は満たしてやりたいと考えます。そうすることが、親の愛情であるという考えが根底にあるからです。（最近では、育児放棄や虐待など聞くに堪えないニュースも入ってきますが）

さて、欲求が次々と満たされるとどうなるでしょうか。想像がつくかもしれませんが、忍耐力が育ちにくくなります。一概には言えませんが、学習や学校生活に向かう意欲が乏しくなってくると考えられます。

特に、昨今問題になっているのは、スマホアプリのLINEです。LINEが原因で、夜中の2時3時まで起きていて、生活リズムも勉強もうまくいかない子も見られます。



（お互いにやめ時を決められなかったり、届いて〇秒で返信をしなければならなかったりとか……。）

多くの新しい問題が出てくる中、子どもの欲求に対してどこまで答えていくか、どう育てていくか、難しい問題がつけつけられています。判断するときには、思春期特有の気持ちの揺らぎや友だちとの関係なども考慮する必要があるかもしれません。お子さんとよく話し合つて、また、保護者のお友達や学校、Webサイトなどから情報も仕入れて判断されてはいかがでしょうか。いつもは、お母さんが子どもの相談に乗ったりいろんな指導をされたりしているお家も多いかと思いますが、この夏休み、時にはお父さんにもバトンタッチして、ビシッと決めてもらったりゆっくり話を聞いてもらうのも一つの手です。

連絡ください

夏季休業でも、学校は開いています。お子さんについて気になることがあれば、遠慮せずお気軽にご相談ください。

また、あってはならないことですが、お子さんが事故等にあわれた場合には、連絡をお願いします。(休日は、担任の携帯まで連絡ください)

西浦再発見活動 進んでいます!!

主な行事

7月

- 21日(月) 夏季休業(~8月24日)
- 23日(火) 登校日(学習相談会)
夏季健康教室
- 31日(木) 敦賀市芸術鑑賞会

8月

- 8日(金) 登校日(学習相談会3・4年)
少年消防クラブ(5・6年)
- 20日(水) 登校日(学習相談会)
- 25日(月) 1学期後半スタート、全校集会
- 26日(火) 浦っ子クリーン作戦
- 27日(水) 夏休み作品展(~9月5日)



7月1日(火)には水島清掃に参加しましたが、身近にあっても子どもたちが知らないことは、まだまだたくさんあります。7月14日(月)には、浦底にある福井県水産試験場におじゃまして、どんな仕事をしているのかを教えてくださいました。



試験場では、水産資源の調査や無駄なく使う方法の研究、西浦でも行われている養殖技術に関する研究、漁場の環境の調査などを行っています。

この日は、試験場の船「若潮丸」で、水島沖まで出て調査をしました。まずは海水の採取を行い、保管容器に入れました。(後で使います) また、検査器具を使って水深による塩分と水温の関係の調査や海水の透明度の調査も行いました。今は、西浦の海の様子しか分かりませんが、これから他地域の海の様子について学ぶことで、西浦の海のきれいさや豊かさの実感が湧いてくるのではないかと思います。

試験場に帰ってからは、採取した海水の顕微鏡観察し、プランクトンなど海生生物を見ました。身近にいるものですが、そうじっくり見たこともなく、子どもたちも新たな発見をしていました。

秋には、立石灯台に行く予定です。

